

CHAPITRE V

ROLE HISTORIQUE DES FOIRES

A une époque où le commerce stable n'existait pas, les foires ont joué un rôle de premier ordre. Foires marchandes, elles faisaient périodiquement circuler les produits apportés de plus ou moins loin, par lesquels se ravitaillaient les groupements sédentaires; elles se rattachaient aussi, surtout en Grèce, aux fêtes religieuses et aux jeux.

Les premiers marchés ont précédé l'invention de la monnaie. A une époque toute récente, ceux de Kouka (Soudan), très importants, cependant, pour le commerce africain, fonctionnaient encore par simple troc. Les agriculteurs noirs arrivaient, souvent de fort loin, avec leurs produits sur le dos d'un âne... ou de leurs femmes pour échanger le maïs et le sorgho contre des engins utiles. Les anciens Néo-Calédoniens, au contraire, malgré leur état social primitif et partiellement communiste, avaient imaginé pour faciliter les échanges une monnaie faite par des pointes extrêmement ténues de certains coquillages enfilées bout à bout comme des